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JUILLET 

Dimanche 2: Tournoi inter-quartiers de 
l’USBP. 

Vendredi 7: Marché nocturne. 

Dimanche 9: Courses de trot n°1. 

Mardi 11: Goûter de l’amicale des aînés. 

Jeudi 13: Feu d’artifice et retraite aux 
flambeaux. 

Vendredi 14: * Fête nationale. 

       * Cochon grillé de l’USBP. 

Dimanche 16: Foire à tout de l’USBP 

Dimanche 30: *Courses de trot n° 2. 

* Concours de pétanque ouvert à tous. 

OCTOBRE 

Samedi 7: Loto du Judo.      Dimanche 8: Repas Nueva Vida.           

Mardi 10: Goûter de l’amicale des aînés.   Vendredi 13  Soirée contes à la bibliothèque. 

Samedi 14 et dimanche 15: 7ème salon du mariage. Samedi 21: Repas du Téléthon.  

Dimanche 22: Loto du Comité des fêtes.   Samedi 28: Repas du Comité des Fêtes.   

SEPTEMBRE 

Samedi 2: Repas moules frites du 

Jumelage. 

Samedi 2 et Dimanche 3 : Concours 

hippique de l’ABAC. 

Samedi 9: Forum des associations. 

Samedi 9 au dimanche 24: Téléthon 

d’arts. 

Dimanche 24: Concours de pétanque 

ouvert à tous. 

Samedi 30: Accueil des Scharnebeckois. 

AOUT 

Vendredi 4:  Marché nocturne. 

Dimanche 13: Fête du cheval. 

Lundi 14: Nocturne de pétanque 

ouverte à tous. 

Mardi 15: Courses de trot n°3. 

Dimanche 27:  Fête de la Libéra-
tion de Bacqueville et dépôt de 
gerbes au monument. 

Mardi 29: Visite guidée de Bac-
queville.  

 

Un exercice en rapport avec les  
conditions climatiques actuelles 

 
Le 3 juin, les sapeurs -pompiers de Bacqueville et de Lune-
ray étaient en exercice mensuel sur la thématique feux 
d'espace naturel.  
L'incendie fictif avait pour origine un incendie de comp-
teur électrique en bordure de route s'étant propagé à un 
champ de récolte sur pied. L'engagement du premier en-
gin incendie de Bacqueville permet une reconnaissance de 
l'étendue du sinistre, de confirmer les moyens sapeurs-
pompiers engagés et de demander des renforts. 
Le chef de groupe (officier) coordonne l'extinction en atta-
quant le feu par les flancs. 
S'en est suivi un débriefing, rappelant les enjeux des in-
cendies d'espaces naturels. 
 
A noter :Le centre 
de secours recrute 
en permanence, 
contactez le Lieu-
tenant A. Viogne 
pour tout rensei-
gnement au 06 72 
75 50 91. 
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Le mot du Maire 

Madame, Monsieur, 

 

En ce samedi 17 juin 2023, Léon Gavelle a donné son nom au 

dojo construit par le Syndicat Intercommunal de ramassage et 

de gestion du collège Guy de Maupassant voilà une quinzaine 

d’années et maintenant géré par la Communauté de com-

munes Terroir de Caux, avec pour fonction l’enseignement du 

judo. 

Ce Baptême décidé suite à la proposition de Gilbert Lebas qui fût professeur de Judo pen-

dant vingt ans et pour honorer celui qui pendant quarante ans en qualité de Président bé-

névole, puis de bénévole a entraîné toute sa famille dans son amour de ce sport pour ac-

compagner avec bienveillance tous les entraînements et toutes les compétitions. : in-

croyable !!!. 

Sa disparition il y a quelques semaines a provoqué une réelle émotion a Bacqueville en 

Caux. 

C’est Gérard Savoye qui a été l’initiateur et la cheville ouvrière pour créer le judo club bac-

quevillais fin des années soixante-dix, en saisissant l’opportunité d’utiliser une ancienne 

classe du Collège qui allait être démontée après la construction et la mise en service du 

collège neuf en 1978.  C’est lui qui a présidé le club jusqu’à son élection en qualité de 

Maire en 1983, et qui a passé le flambeau à Léon Gavelle. 

Aujourd’hui c’est Nathalie Tabouret qui préside aux destinées du club, elle succède à Léon 

Gavelle, Édouard Cousin, Antoine Brieux et Olivier Leblanc. Et là aussi, la barre est tenue  

de main de maître . 

Bien sûr, il y autour de nos valeureux Présidents toute une équipe de bénévoles qui parta-

gent le même idéal, car tout seul on ne peut pas faire face à tout, et c’est à eux qu’il faut 

penser quand on voit une association s’épanouir et perdurer. 

Sans oublier le rôle des conjoints qui voient leur vie privée modulée par l’engagement de 

l’autre et les autres membres de la famille qui doivent eux aussi composer avec la passion 

d’un des leurs. 

Honneur donc à Léon Gavelle et à toutes les personnes qui militent dans toutes nos asso-

ciations et MERCI LÉON 

             Bien Cordialement 

             Etienne Delarue 
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LA VIE COMMUNALE 

Réunion du   20 mars 2023 

Finances: 

- Compte administratif et budget de 

la commune: Ils ont été votés. Voir 

pages  6 et 7. 

Logement, bâtiments: 

- Boulodrome couvert: 

Le projet établi par l’architecte ayant  

réalisé l’étude de faisabilité est le sui-

vant: 

* Coût total HT : 130 399€  

* Subventions escomptées: 91 279€ 

* Versé par l’association:  10 000€ 

Reste 29 219€ que l’association s’en-

gage à rembourser à la commune sur 

une durée de 14 ans, à raison de 

2000€ par an. 

La commission a proposé de déposer 

le permis de construire et de soutenir 

le projet. 

Le conseil à la majorité, 9 voix contre 

8 l’a rejeté. 

Foires marchés, commerce , fêtes: 

- Pizzas  et plats à emporter: Le con-

seil rejette la demande d’un ambulant 

souhaitant installer un kiosque sur la 

place du général de Gaulle. 

Divers:  

- Création d’une liaison entre la place 

du Général de Gaulle et le futur lotis-

sement  CCTC 

C’est l’un des objectifs fixés dans le 

cadre du projet Petites Villes de De-

main. Actuellement une maison est à 

vendre (130 000€) dans l’impasse si-

tuée entre le Crédit Agricole et  l’an-

cienne pizzeria. 

Pour que cette liaison ait une chance 

de voir le jour la commune doit faire 

valoir son droit de préemption urbain 

pour se porter acquéreur de ce bien. 

Le conseil, à la majorité, donne son 

accord. 

  

Le conseil municipal 

 

Réunion du  3 mai   2023 

  Finances: 

- Participation communale au SIVOS: 

Elle est de 378 350,95€ pour 2023. 

182 076,19€ seront fiscalisés et  

196 274,76 à charge de la commune. 

  Communication: 

- Panneau avec plan de la commune: 

Il est installé à proximité de la poste. 

Le verso est prévu pour mettre les 

affiches des manifestations d’associa-

tions. Celles-ci devront être déposées 

au secrétariat de la mairie. 

- Livret retraçant l’histoire de Bac-

queville: Sa réécriture est en projet. 

Logement, bâtiments: 

- Réhabilitation de la mairie:  Dans un 

premier temps une étude va être de-

mandée à une maitrise d’œuvre et 

suivant son résultat le conseil munici-

pal décidera s’il poursuit avec En Act, 

ou s’il se tourne vers un autre archi-

tecte. 

- Chaudière du stade de football: Son 

remplacement par une chaudière à 

granulés est abandonné. Les serpen-

tins de l’actuelle seront nettoyés et le  

thermostat sera changé. 

Pétanque: La Boule Bacquevillaise 

souhaite que lui soit donnée une sur-

face de 34m x 17m, afin de créer 10 

terrains de pétanque qu’elle se char-

gera d’aménager . Le conseil est d’ac-

cord pour une mise à disposition et 

sous réserve qu’il n’y ait pas de cons-

truction par la suite.  

Voierie, urbanisme, cimetières, cadre 

de vie: 

- Route de Dieppe: Les travaux ont 

repris et devraient s’achever rapide-

ment. 

-Eaux de pluie:  Un permis de cons-

truire pour un bassin de rétention au 

niveau des ateliers municipaux va être 

demandé. Ces eaux seront utilisées 

pour l’arrosage des fleurs de la com-

mune. 

Eclairage public:  Celui de la com-

mune est maintenant en LED pour son 

ensemble. Au niveau  des résidences, 

seuls les Lilas et Scharnebeck ont été 

retenues pour 2023 dans le pro-

gramme SDE. 

-Liaison entre la place du Général de 

Gaulle et le futur lotissement  CCTC. 

La commune ne donne pas suite au 

projet. 

Sport, jeunesse, loisirs, culture: 

- Backyard: Le départ est prévu ven-

dredi 6 juin à 23h, mais dès 20h  un 

groupe musical sera présent pour ani-

mer la soirée. 

City Stade: Le souhait  des jeunes est 

plutôt d’obtenir un aménagement de 

l’espace existant à proximité du pa-

nier de basket (second panier, 2 buts 

type handball, marquage au sol, 

bancs, poubelle). 

Foires marchés, commerce , fêtes: 

- Fête du chien:  Sa prochaine édi-

tion , avec l’espoir de bonnes condi-

tions météo, est fixée à 2024. 

- Comité consultatif:  La candidature 

de monsieur Gael MENET  pour l’inté-

grer est retenue. 

Divers:  

- Agent de surveillance de la voie pu-

blique: La nécessité de créer un tel 

emploi  à la commune sera étudiée. 

 

 

Vous pouvez consulter les procès verbaux des réunions du conseil municipal sur www.bacqueville-en-caux.fr 
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LE TRAVAIL DES COMMISSIONS 

FOIRE MARCHE ET FETES  

Organisation de la foire agricole 

L’édition 2023 restera dans les annales 

- Un nombre record d’animaux présentés : 51 bovins, 46 équins, 80 ovins, 13 caprins. 

- Le maintien des chevaux, ovins et caprins sur la place jusqu’à 17h. 

- Le retour du gymkhana vélo : Margot termine à la première place chez les filles et Léandre 

chez les garçons . 

- L’organisation d’un concours de dessin réservé aux enfants avec 47 participants. 

- La présence des majorettes. Les coccinelles ont conquis le public une partie de l’après-midi. 

- De bons producteurs de cidre. Victor HELUIN remporte le 1er prix . 

- D’excellents gâteaux aux pommes. Madame HOUIVILLE  est désignée comme étant la meilleure pâtissière. 

- Un poids du mouton bien évalué. C’est Pierre HELUIN qui a 

été le plus précis avec 33,650KG. 

- Des maquilleuses compétentes, tout comme le sonorisateur. 

- Des initiations à l’utilisation de la lance à incendie assurées 

par les sapeurs-pompiers. 

- Du beau matériel d’exposé et des tracteurs anciens. 

- Un public venu en nombre et présent du matin au soir. 
 

 

Jean-Joseph CARPENTIER président de la commission foires 

et marchés était satisfait de la journée et n’a pas manqué de 

remercier toutes celles et tous ceux qui ont contribué à sa 

réussite : Membres de la commission, bénévoles, sponsors, 

donateurs, exposants, éleveurs, restaurateurs, maquilleuses, 

sonorisateur, etc. 

COMMUNICATION 

Panneau d’affichage avec plan de la commune 

La commission a été en relation avec une agence de publicité qui a proposé de nous fournir ce panneau gratuite-

ment, en le faisant financer par  des annonceurs locaux. 

Il a tardé à venir, peut-être en raison de difficultés pour l’agence à trouver des annonceurs, dont certains après 

avoir versé une somme conséquente, ont commencé à s’inquiéter de ne rien voir venir. 

Il est enfin là. Il est installé à proximité de la Poste. 

Nous remercions les annonceurs pour leur participa-

tion et les services techniques de la commune, no-

tamment Stéphane MOREL , pour l’installation. 

Le verso permet d’afficher des informations munici-

pales. Les associations invitées à déposer les affiches 

de leurs manifestations au secrétariat de la mairie. 
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FINANCES, BUDGET  

LE COMPTE ADMINISTRATIF 

Cet historique sur 5 années fait apparaître une  hausse des 

dépenses  de fonctionnement en 2022. Elles résultent de la 

reprise post covid et d’un transfert  plus important de fonds 

vers  la section d’investissement. Les recettes quant à elles 

sont restées stables. 

Au niveau de l’investissement, l’année 2022 retrouve un ré-

sultat équilibré, le premier depuis 2018. 

Au global l’exercice 2022 est positif de 324 899€. 

LE BUDGET 2023 

        Fonctionnement à 2 082 081 € 

 

Investissement à 1 027 038 € 

Les taux d’imposition sont  
relevés de 0,4%. Ils sont fixés 
à 38,13% en foncier non bâti, 
44,93% en bâti et 10,54%  en 
TH sur les résidences secon-
daires et logements vacants. 
L’assiette ,selon décret , pro-
gresse, de 7,1%. 
La part fiscalisée du SIVOS  
est ramenée de 186 000€, à  
182 076€. 

Les principales dépenses 

d’investissement concernent 

la route de Dieppe (faite fin 

2022 mais à payer en 2023), 

La toiture du presbytère et la 

mise en LED de différents 

secteurs de la commune  
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Voierie, cimetières, urbanisme, cadre de vie                    

Le passage de L’écLairage de La commune en Led 
Son objectif est de réduire la consommation d’électricité. 

Une première fraction réalisée fin 2021 a permis une économie de 50% sur les sec-

teurs concernés. 

L’autre partie vient d’être réalisée. La totalité de l’éclairage public Bacquevillais est 

maintenant en LED. 

Le boulodrome et le stade ont nécessité 

la pose de diodes plus conséquentes mais 

les utilisateurs du secteur sont satisfaits. 

L’entraîneur de l’USBP Victor GAILLARD 

remercie la municipalité pour cette opé-

ration en précisant que cela va changer  

la vie lors des séances d’entraînement. 

Sport jeunesse loisirs CULTURE,JUMELAGE   

Visite d’un city stade 

Jeudi 23 mars, sous une pluie normande une petite délégation du conseil municipal des 

jeunes, accompagnée d’Isabelle Leblanc, Gilles Choppin et Antoine Comalada est allée voir  

l’installation du city-stade de Torcy le Grand. 

Ils n’ont pas été enchantés et préféreraient qu’un aménagement de l’ancien emplacement 

du skate-park soit fait (second panier de basket, petits buts, etc…) 

LE JUMELAGE       
 
Cela faisait quatre ans que le comité de jumelage de Bac-
queville n’avait pas fait le déplacement. C’est avec la plus 
grande joie que les Français ont retrouvé leurs amis de 
Scharnebeck. Cela fait tout de même 49 ans que nos 
communes ont acté ces liens privilégiés. 
C’est une délégation de 35 personnes, dont le premier 
adjoint Stéphane Masse et deux conseillers municipaux 
Aurélie Six et Nicolas Chandelier, qui est partie de Bac-
queville, ce mercredi 17 mai à 21h. 
Après le traditionnel accueil à la mairie de Scharnebeck 
le jeudi matin, chacun a pu profiter d’une journée en fa-
mille. 
Le vendredi 19 mai, les Scharnebeckois avaient organisé 
une visite du sentier des cimes, c’est un parcours à hau-
teur de la cime des arbres qui permet d’observer la faune 
et la flore de la Lande de Lunebourg. Ce parcours se ter-
mine par une tour d’observation de 45 mètres de hau-
teur. La journée s’est poursuivie par la visite du parc ani-
malier voisin. 
Le samedi matin les Bacquevillais ont pu faire des em-
plettes sur le marché de Lunebourg ainsi qu'une visite 
guidée organisée par une famille Scharnebeckoise. La 
journée s’est terminée par un repas convivial sous les  

 
tonnelles installées dans les jardins de la mairie. A la fin 
du repas, Ulf Kempin,  le président du comité Scharne-
beckois a remis les prix aux gagnants du rallye organisé la 
veille pendant la visite du parc animalier.  
Le dimanche matin il était temps de se dire au revoir et à 
bientôt, puisque les amis de Basse-Saxe viendront nous 
rendre visite en octobre prochain. 
Voici quelques photos pour vous donner envie de nous 
accompagner l'année prochaine. 
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VIE PRATIQUE 

LE RAMASSAGE DES ORDURES MENAGERES 

C’est le lundi pour les bacs jaunes et le mardi pour les gris, sauf décalage lié à un  jour férié.   

Les bacs gris seront ramassés mercredi 16 août au lieu de mardi 15. 

Si vous habitez un secteur de la commune dont le ramassage est effectué avec celui d’une commune voisine, vous retrouverez 
les jours vous concernant en vous connectant sur https://www.terroirdecaux.fr/environnement/collectes-en-porte-porte  

LE TRANSPORT SCOLAIRE 2023/2024 

Il dépend de la région Normandie. L’inscription pour la rentrée de septembre 

prochain est à faire en ligne sur nomad.normandie.fr , entre le 15 juin et le 31 

juillet 2023. Le tarif pour l’année scolaire est de 130€, mais attention après le 

31 juillet une pénalité de 20€ sera appliquée. 

Sur présentation d’un justificatif de paiement la commune rembourse 50€ aux 

parents de lycéens bacquevilais. 

LES MANIFESTATIONS DU TRIMESTRE ECOULE 

Foire à tout du Comité des Fêtes le 9 avril Foire à tout du Téléthon le 16 avril Repas de l’amicale des pompiers  le 22 avril 

Reconstitution d’un camp militaire le 1er mai 1er concours hippique 2023 le  29 avril Sortie de l’Amicales des aînés le 5 Mai 

Exposition et foire à tout de l’AMCB le 14 mai  Tournoi de judo les 27 et 28 mai Les comètes animent la Backyard le 2 juin  

Sortie moto pour les résidents de L’EPIFAJ le 3 juin Concours de pétanque ouvert à tous chaque mois Foire à tout de la Boule Bacq le 18 juin 

https://www.terroirdecaux.fr/environnement/collectes-en-porte-porte
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LE CCAS        iL honore Les mamans de L’année 

Dix-neuf enfants sont nés entre la fête des mères 2022 et celle de 2023, se décomposant en huit filles et onze gar-

çons. 

Les parents de huit d’entre eux avaient répondu présents à l’invitation du CCAS pour une rencontre de sympathie 

en présence des élus municipaux. 

Il a été remis à chaque famille des roses et un bon 

d’achat de 30€ à faire valoir dans les commerces bac-

quevillais, offerts par le CCAS, ainsi qu’un bon de 15€ 

offert par la Caisse locale de Crédit agricole de Bacque-

ville, représentée par Stéphane MASSE administrateur. 

La réunion s’est terminée avec le verre de l’amitié pour 

certains et par un biberon pour d’autres. 

j  

LES ASSOCIATIONS                       

changements chez les anciens combattants 

Jean-Joseph CARPENTIER devient président cantonal. 

Il prend la succession de Philippe MAERTENS décédé 
subitement. 

Il invite les retraités militaires, gendarmes, pompiers à 
rejoindre l’association, ainsi que tous ceux qui souhai-
tent en devenir membre par le versement d’une cotisa-
tion.    Contact  06 75 95 06 68. 

Stéphane LEBECQ remplace JJ CARPENTIER en tant que 
porte drapeau de l’association communale. 

ARTISANAT, COMMERCE, INDUSTRIE, SERVICES 

De nouveaux commerces  

- FABRIKALAMAISON 

Un nouveau résident bac-
quevillais est à votre service 
pour   organiser vos festivi-
tés. 

Il s’est déjà engagé dans la 
vie municipale en intégrant 
la commission foire, mar-
chés et fêtes. 

N’hésitez pas à le faire tra-
vailler. 

- LA FOLIE DES FRUITS 

Ce commerce vient d’ouvrir. Il est situé au 10 place du 
Général de Gaulle, là ou était la poissonnerie. 

C’est vraiment la saison de manger des fruits. 

Ne perdez pas de 
temps pour vous 
rendre dans ce 
magasin afin 
d’apporter votre 
contribution au 
maintien du com-
merce de proxi-
mité. 

- Emilie et Jean-François SAFFRAY , qui souhaitent ouvrir un magasin de prêt-à-porter, Les Trouvailles 

d’Émilie, ainsi qu’une partie dédiée à la presse, Presse & Caux, avaient bon espoir d’ouvrir courant mai 2023, mais 

cela n’a pas été possible. Il pense maintenant pouvoir le faire à la fin de l’été pour la partie presse et à la fin de 

l’année pour les Trouvailles d’Émilie. 
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BACQUEVILLE JE ME SOUVIENS 
Saison 1 :  les associations de Bacqueville : Le cheval 1/2 

« Le cheval à Bacqueville c'est avant tout une histoire de famille ! » ra-

conte Jacques Ferrand, président des Courses de 1997 à 2020, après son 

père qui a lui-même occupé ce poste pendant 14 ans. Préalablement à 

son père c’est Léon Grésil qui a occupé ce poste de 1964 à 1974. 

Ce sont des gens passionnés et passionnants que nous avons rencontrés 

en cherchant à en savoir plus sur ce patrimoine naturel et vivant. Ainsi le 

domaine du cheval est implanté dans notre commune depuis fort long-

temps, trouvant trace d’un marché aux chevaux dès le XVe siècle ! 

Pour Jacques Ferrand, né dans une famille où il y a toujours eu des che-

vaux et dont le père a créé une écurie de courses après la guerre à St Mards, sa passion a commencé à l'âge de 10 

ans. Il est entré à la Société des Courses comme simple scribe pour écrire au tableau puis passé commissaire à 18 

ans.  Devenu ensuite président après avoir été vice-président, il reconnaît : « J’ai un attachement à la société des 

courses de Bacqueville, milieu assez fermé où tout le monde se connaît, c’est une famille. A 70 ans passés, j’ai eu la 

chance de passer le relai à un jeune expérimenté et motivé. » 

Ainsi, c'est Julien Thiébault qui a repris le flambeau comme Président des Courses en 2020. 

Celui-ci raconte être entré clandestinement à l'hippodrome la première fois, quand il était enfant ! Son père, béné-

vole, l'avait caché dans son ambulance car il ne voulait pas payer pour lui qui n'avait que 7 ans. Il ignorait que 

c'était gratuit pour les enfants ! 

« Par ailleurs, j'ai le souvenir d'avoir passé là une journée extraordinaire », reconnaît Julien. Il ajoute : « Il y a tou-

jours eu aussi des chevaux chez nous et des naissances de poulains. J'ai été cavalier de concours hippique, de con-

cours complet (comportant séance de dressage, concours hippique et cross) et passionné de courses. 

L’Asso Bacquevillaise des Amis du Cheval (ABAC) a été créée en 1996 par 

mon père, Michel Thiebault. » 

 Celui-ci raconte que c'est en retrouvant un ami de jeunesse, Xavier Tri-

cot, tout jeune vétérinaire intervenu pour soigner l'un de ses chevaux, 

qu’ils ont décidé ensemble de constituer cette association. Michel en est 

toujours le président.  « Démarrée avec 10 membres, précise-t-il, on est 

vite monté à 150 membres. » 

 - Par la suite, raconte Julien, j’ai voulu m'inscrire au stage de commis-

saire mais on m'a conseillé de plutôt devenir starter. » 

Le rôle de commissaire est de prendre les décisions de sanction et de confirmer les résultats. Il reçoit les données 

des starters et des juges, c'est le garant des courses, qui fait respecter le code ces courses.  Au début, les commis-

saires suivaient la course aux jumelles depuis une tour en bois, puis ils ont utilisé des « voitures suiveuses », main-

tenant nous utilisons aussi des drones.  

Un starter ne peut pas faire gagner une course à un cheval mais, si 

le départ est mal donné, il peut la faire perdre. J’ai assuré ce poste 

pendant 7 ans en donnant des départs à Dieppe, Fontainebleau, 

Rambouillet …un peu partout, ce qui m'a permis d'entrer dans 

cette famille très fermée des courses où j'étais apprécié. J'avais 

donc de bons rapports avec les autres présidents et cela a facilité 

la conservation des réunions de courses à Bacqueville. » Les tribunes d’hier 

Michel Thiébault en concours complet. A l’époque 

les obstacles n’étaient pas ceux de l’ABAC 
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Gérard Savoye fait remarquer qu'augmenter le nombre de réunions de courses n'a rien d’évident. 

Julien explique : « On est dans une fédération, il y a quelques hippodromes qui veulent des réunions supplémen-

taires et qui sont ainsi prêts à faire fermer les plus petits, c'est un peu la foire d'empoigne ! Toutes les sociétés qui 

n'ont pas réussi à se mettre aux normes, avec suffisamment de bénévoles, ont disparu. En Seine Maritime il y avait 

une vingtaine de sociétés, il n'en reste que 5. Le terme de champs de courses, c'est vraiment adapté car on virait 

les vaches, on fauchait et on mettait des piquets, on avait 3 semaines pour préparer le terrain après le départ des 

vaches.  Dans les années 2000, il y a eu un tournant, on est passé du champ de courses à l’hippodrome, avec une 

amélioration de la sécurité. Les virages sont maintenant relevés pour éviter les accidents, il y a des lisses de sécuri-

té partout. 

 Mr Savoye relate l'historique en précisant que le Haras du Pin était présent dans la cour de l’Aigle d'or depuis 

1856 et qu'en 1891, Jules Morel, maire de Bacqueville et propriétaire de chevaux, a ouvert un Champ de courses 

route de Rouen, transféré ensuite route de Pierreville, avec une 

journée annuelle de courses de trot, le 2e dimanche d’août.   

Gérard Savoye poursuit : « Il y a eu un mélange entre l'élevage de 

chevaux et les Postes. En effet, le relais de postes Rouen/Dieppe, 

qui était basé à Omonville jusqu'en 1856, a ensuite été transféré 

à l'hôtel de l'Aigle d'or de Bacqueville car le bourg était attractif 

avec ses six hôtels. Ce relais de diligences a également hébergé 

dans ses écuries les étalons de monte des haras nationaux pour la 

reproduction mais, au moment de la première guerre, une que-

relle entre l’hôtelier et les haras a débouché sur la construction, 

par la mairie, d'une station indépendante des haras natio-

naux, qui a été utilisée jusqu’en 1992 (vendue alors à Air 

Confort). 

« Les accouplements des chevaux avaient lieu dans la cour. 

Il y a eu une avancée technologique concernant les dia-

gnostics de gestation avec l’échographie, se souvient Gé-

rard Savoye, et, comme nous étions les seuls du départe-

ment, il y avait foule et même un embouteillage jusqu'à 

l'ancien hôpital ! Les gens menaient leurs juments avec des 

tracteurs et des carrioles. Un jour, vers 1988, le directeur 

du Haras du Pin- véritable joyau dédié au cheval, est venu 

voir les vétérinaires pour nous demander de nous occuper 

du suivi des échographies, ce que nous avons fait. Par la 

suite, il a été décidé de créer une nouvelle station de reproduction dans chaque département. Avec mon ami Fer-

rand, responsable des Courses, on a voulu être les premiers sur le coup, et nous l'avons eue en 1993 !  

La nouvelle station comportait une zone dédiée à la reproduction (8 boxes pour les étalons, une salle pour les ac-

couplements , un laboratoire, une salle d’échographie, un bureau et un stockage de nourriture). 

Une seconde zone avec 3 logements pour le personnel, 

un box de poulinage, 15 boxes individuels, un stockage 

de nourriture, une zone pour évacuer le fumier). 

Son coût a été de 550 000 francs, financé à 60% par 

l’état, 30% par le département et 10% par la commune. 

Les haras  nationaux occupaient le site chaque année de 

mars à juin et payaient un loyer à la commune. 

Vous pourrez lire la suite dans le bulletin municipal d’octobre 
Les tribunes d’aujourd’hui 

Cour de l’Aigle d’Or 
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ETAT-CIVIL 

NAISSANCES  

- Andréa Luce le 8 
avril. 

- Abel LEROY le 16 
avril. 

- Lohan ANGRAND le 28 avril. 

- Owen DELAMOTTE le 5 mai. 

- Félicitations aux parents et prospérité 

aux bébés 

DECES  

 
 
- Chantal CHION née 
VERON Chantal le 

11 avril. 
 
- Jean-Pierre DELAGARDE le 15 mai. 
 

Nous adressons nos sincères condo-

léances à leurs proches.  

Directeur de publication: Etienne DELARUE 

Equipe de rédaction: Fabienne BOUIC, Jessica VENIANT, Isabelle RIVOALAN, Jean-Marie ADAM, Nicolas CHANDELIER, Jean-Luc TOPSENT 

Mise en page : Jean-Marie ADAM 

Impression: Imprimerie SODIMPAL 76520 Franqueville-st-Pierre 

MARIAGES  

 

 

 

-Marion HÉROUARD et Dylan VIN-

CENT le 3 juin. 

 

- Tous nos vœux de bonheur 

Associations, pour parution dans notre prochain numéro, pensez à nous communiquer avant le 15 septembre vos  dates de 

manifestations du  4ème trimestre 2023, ou autres informations à faire paraître, par mail  webbulletin@bacqueville-en-

caux.fr            Prochain Bulletin : octobre 2023 

BIBLIOTHEQUE 

Mardi 16h—18h 

Mercredi 9h30—12 h  

 14h30 - 18h30 

Jeudi  16h  - 18h45 
(avec animations le matin) 

Samedi 9h - 12h 

SIVOS 

Lundi 14h—18h,  

à la mairie 

horaires d’accueiL 

MAIRIE ET CCAS 

Lundi  8h45 - 12h  13h30 – 18h (17h pour le ccas) 

Mardi  8h45 - 12h  Fermé et pas de téléphone 

Mercredi 8h45 - 12h  13h30 – 17h 

Jeudi  8h45 - 12h  13h30 - 17h 

Vendredi 8h45 - 12h  13h30 – 17h 

Samedi 8h30 -12h  uniquement pour documents d’identité 

     MAIRIE     CCAS    BIBLIOTHEQUE 

téléphones  02 35 83 21 03   02 35 83 98 20   02 35 85 13 71 

Mails contact@bacquevilleencaux.fr  ccas@bacquevilleencaux.fr bibliotheque-bacqueville @wanadoo.fr 

BAPTEME DU DOJO 

Le 1er entraineur des judokas bacquevillais, Monsieur LEBAS, maintenant retraité, a proposé à la commune de baptiser le dojo 

au nom Léon GAVELLE. 

Cette proposition a été transmise à la Communauté de communes Terroir de 

Caux, maintenant gestionnaire des locaux, qui l’a acceptée avec enthousiasme. 

La plaque portant le nom de celui qui a été président en titre et d’honneur de 

l’association pendant 40 ans a été dévoilée samedi 17 juin, en présence de 

nombreux élus et naturellement des enfants et petits-enfants de Léon. 

Vous pouvez  de votre smart-

phone accéder directement au 

site internet de la commune 

avec ce QR code. 


